

**COMITE d'INTERETS de QUARTIER**  
**de SAINTE ANNE**



Marseille le 11 octobre 2024

A  
Major ETOURNEAU  
Commissariat  
Bd Bonnet  
13008 Marseille

Major,

Nous vous remercions de nouveau pour votre accueil du 10 octobre, suite à notre demande de rendez-vous concernant différentes questions soulevées par les habitantes et habitants de Sainte Anne et transmises à notre CIQ.

Nous avons pu aborder ensemble les questions relatives au stationnement dans cette zone (Bd Bonnet/Allée Callelongue/Rue Callelongue etc ...), et nous avons signalé, de nouveau, les nombreuses voitures stationnées en dehors des places autorisées.

Certaines de ces voitures sont des voitures des fonctionnaires de police et cela est bien évidemment regrettable et les riverains s'en plaignent tout particulièrement.

Nous avons bien noté l'accroissement du nombre de fonctionnaires dans votre commissariat et il est également regrettable qu'aucune solution n'ait été mise en place en prévision du nombre croissant de véhicules des fonctionnaires.

L'ensemble des services implantés Bd Bonnet génère également une fréquentation accrue du nombre de citoyens devant se rendre dans vos locaux et cela n'est pas également sans conséquence sur la densité des véhicules de particulier.

Tous ces constats nécessitent des recherches de solutions, mais également une prise en compte par tous du respect des règles de stationnement.

Nous nous proposons de questionner la préfecture concernant ce que nous qualifierons d'insensé, à savoir des places de parking disponibles à l'intérieur du commissariat et du centre des impôts et interdites aux fonctionnaires de police ! Afin de « soulager » la pression concernant le stationnement, le fait pour les fonctionnaires de police d'avoir quelques places dans ce parking serait une partie de solution. Par ailleurs nous allons nous rapprocher de la mairie du 6/8 pour savoir s'il ne serait pas possible de disposer de quelques places de stationnement pour la journée dans le parking en bas de la rue Callelongue (parking Borely).

Ces questions sont loin d'être superflues car elles génèrent parfois, en plus des difficultés de stationnement, des accrochages verbaux entre les riverains et les automobilistes. Parfois, malheureusement certains automobilistes font état de leur qualité de fonctionnaire de police et cela est inacceptable. Les riverains comprennent encore moins ces comportements dès qu'il s'agit de personnel de la police, cela nuit à l'image des forces de l'ordre alors que le soutien à ces mêmes forces de l'ordre est essentiel et bien réel.

Nous avons également abordé les questions relatives aux problèmes soulevés par les riverains concernant le fait que des élèves s'installent pour déjeuner entre 12h et 14h dans les entrées d'immeuble et parfois même dans les étages. Ces habitudes que prennent ces jeunes scolarisés dans notre quartier entraînent parfois des conflits avec des riverains ainsi que des craintes au regard de la présence dans les étages de personnes en train de fumer notamment. Par ailleurs certaines personnes ont « peur » de sortir et/ou rentrer chez elles dès lors qu'un groupe est installé devant leur entrée, ce qui n'est pas admissible

Au-delà de ce constat, ces pratiques nuisent à la réputation des établissements scolaires de notre quartier alors que la majorité de leurs élèves apportent à notre quartier un véritable plus pour les commerces, et tout simplement un plus pour la vie d'un quartier. C'est une chance d'avoir des établissements scolaires et nous souhaitons pouvoir apaiser les tensions, aussi le CIQ va rencontrer les chefs d'établissements scolaires pour travailler avec eux et notamment sur ces problématiques.

Vous avez bien voulu proposer un GPO (Groupe de Partenariat Opérationnel) en fin d'année, GPO pour le quartier de sainte Anne avec une invitation pour tous les chefs d'établissements scolaires, et nous vous en remercions vivement. Une telle rencontre sera certainement bénéfique et permettra d'apaiser, rassurer, les habitantes et les habitants.

Par ailleurs vous avez bien voulu également faire en sorte que des véhicules de police circulent entre 12h et 14 h spécifiquement dans notre quartier en privilégiant les zones proches des établissements scolaire ce qui va très certainement avoir deux effets immédiats : rassurer les riverains et avoir un rôle de prise en compte par les élèves de leur comportement dans notre quartier.

Nous n'employons pas le terme de « dissuasif » car nous pensons que le travail conjoint de la police, des établissements scolaires ainsi qu'une approche qui doit être, et sera, certainement plus apaisée de la part des riverains, va apporter les éléments positifs et nécessaires au bien vivre ensemble, sans avoir à être systématiquement dans une approche « conflictuelle et/ou répressive ».

Nous avons abordé ensemble un dernier point qui est souvent signalé par les riverains, à savoir les vitesses parfois excessives et l'utilisation du « deux tons » utilisés par les fonctionnaires de police. Nous comprenons fort bien les impératifs de leurs missions, mais notamment la vitesse excessive dans les rues avoisinantes du commissariat met en danger les personnes. Nous espérons une intervention de la hiérarchie pour sensibiliser les fonctionnaires et sans doute rappeler la responsabilité individuelle qui serait certainement retenue en cas d'accident.

Nous avons la chance d'avoir un commissariat dans notre quartier, et les problématiques posées ci-dessus n'empêchent pas toute la reconnaissance que nous avons pour les forces de l'ordre et pour leur travail au quotidien.

Je vous prie d'agréer, Major, l'expression de mes meilleures salutations.

Le président du CIQ



G. DERHILLE